



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

21 de septiembre de 2022

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

21 de septiembre de 2022

INFORMACIÓN DEL CONGRESO

Diferencias de Margarita López, no fueron con el PVEM: Ernesto Núñez

<https://metapolitica.news/2022/09/20/diferencias-de-margarita-lopez-no-fueron-con-el-pvem-ernesto-nunez/>

<https://indiciomich.com/margarita-lopez-nunca-tuvo-conflictos-con-el-qppvem-ernesto-nunez-aquilar/>

El conflicto de la diputada Margarita López Pérez nunca fue con el Grupo Parlamentario del PVEM, declaró Ernesto Núñez Aguilar, luego que su compañera regresara a la fracción, antes de iniciar el nuevo periodo legislativo, y recientemente se reincorporara a la misma. Explicó que la congresista, estaba contra el diputado Fidel Calderón Torreblanca, quien al ver que quedó fuera de los cargos de poder en el Congreso del Estado, decidió regresar a la bancada. “A final de cuentas las diferencias nunca fueron conmigo, eran con otro actor político; al no quedar representado en ninguno de los órganos de tomas de decisiones es que decidió regresar con nosotros”, detalló.

Diputada Margarita López, deja la Representación Parlamentaria y regresa al PVEM

<https://postdata.news/diputada-margarita-lopez-deja-la-representacion-parlamentaria-y-regresa-al-pvem/>

México (PVEM), junto con 3 diputados de Morena, la legisladora Margarita López Pérez dio marcha atrás a su determinación y decidió formar de nuevo un grupo parlamentario junto con Ernesto Núñez Aguilar, también líder estatal de dicho instituto político. El oficio fue recibido este lunes 19 de septiembre por el diputado michoacano y además también por la Mesa Directiva de la LXXV Legislatura local. La presidenta del Poder Legislativo, Julieta García Zepeda confirmó que ya recibió la notificación oficial de Margarita López. “Ya lo tenemos”, afirmó cuestionada sobre dicho oficio.

Escuchará Bedolla posicionamientos de bancadas durante I Informe

<https://www.contramuro.com/escuchara-bedolla-posicionamientos-de-bancadas-durante-i-informe/>

En la Sesión Solemne del Congreso, en la que rendirá su Primer Informe de Labores, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla estará presente durante los posicionamientos que realicen las diferentes fuerzas políticas representadas en la Cámara. El formato del Informe quedó ya en firme luego de la reunión sostenida ayer por la Conferencia para la Programación de los Trabajos Legislativos. La Sesión Solemne está prevista para el sábado a las 13:00 horas en Palacio Legislativo. Una vez que Ramírez Bedolla concluya con la lectura de su mensaje, la respuesta oficial del Congreso provendrá de la presidenta de la Mesa Directiva, Julieta García Zepeda.

Comunidad LGBT+ presentará iniciativa para garantizar participación en candidaturas

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/comunidad-lgbt-presentara-iniciativa-para-garantizar-participacion-en-candidaturas-8916732.html>

Antes de que concluya el 2022, colectivos pertenecientes a la comunidad LGBT+ junto con el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) presentarán ante el Congreso local una propuesta de iniciativa para que se establezca en el Código Electoral la acción afirmativa de la



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

21 de septiembre de 2022

comunidad de la diversidad sexual, a fin de que en próximas elecciones tengan garantizada su participación en cargos de elección popular. Será a principios de octubre cuando al menos 18 colectivos de Michoacán se reúnan por tercera ocasión con la consejera electoral del IEM, Viridiana Villaseñor Aguirre con la intención de afinar el proyecto que será presentado al Legislativo, así como también llevar a cabo talleres de formación política y educación cívica sobre los derechos políticos electorales.

Propuesta de asueto el 19 de septiembre no es viable: diputados

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/propuesta-de-asueto-el-19-de-septiembre-no-es-viable-diputados-8915344.html>

Con excepción de la legisladora Luz María García del Partido Encuentro Social (PES), para los diputados integrantes de la Comisión de Seguridad Pública y Protección no es viable la sugerencia de la alcaldesa de Salvador Escalante, Araceli Saucedo Reyes, sobre una iniciativa que proponga el 19 de septiembre como día de asueto, ya que se debe priorizar primero la prevención y mejorar dictámenes de construcción de los espacios públicos. La tarde de este lunes, Saucedo Reyes compartió en sus redes sociales que presentará ante el Legislativo una iniciativa que proponga el día 19 de septiembre como día de asueto en la entidad.

Comunidades indígenas exigen trabajo legislativo en el estado para acceder a presupuesto directo

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/pueblos-originarios/comunidades-indigenas-exigen-trabajo-legislativo-en-el-estado-para-acceder-a-presupuesto-directo/>

Doce autogobiernos indígenas trazaron ayer una ruta de tres semanas para la validación comunitaria de las iniciativas en materia de legislación indígena que estén en trámite en el Congreso local. Asimismo, instaron a los diputados locales a garantizar el derecho a los presupuestos directos para las comunidades indígenas, tras la zozobra que ha generado la sentencia de agosto de la Suprema Corte, invalidando artículos de la Ley Orgánica Municipal. El Congreso generará una ruta para dar certeza legal en el equilibrio de las distintas formas de gobierno sin ser excluyentes ni impositivas, declaró la priista Gloria Tapia, presidenta de la comisión de límites territoriales, ante representantes de las comunidades de Janitzio, Angahuan, La Cantera, San Felipe de los Herreros, Santa Fe de la Laguna, Cherán, Cheranástico, Carapan y otras. Acudieron Orlando Aragón, del Colectivo Emancipaciones, y el subsecretario de enlace legislativo, Humberto Urquiza.

Aún se explora el mecanismo de consulta a las comunidades para Ley

<https://www.contramuro.com/aun-se-explora-el-mecanismo-de-consulta-a-las-comunidades-para-ley/>

En el Congreso del Estado se está explorando el mecanismo de consulta a las comunidades indígenas sobre la Ley Orgánica Municipal, a partir del mandato dado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación a la cámara, para que cumpla con dicho paso. La diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal en entrevista, aludió a la primera reunión que ayer sostuvo la comisión que encabeza junto con la de Asuntos Electorales y la de Pueblos Indígenas, con representantes de comunidades para abordar el tema.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder del conocimiento

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

21 de septiembre de 2022

El Congreso del Estado Solicitará al Congreso a la SCJN prórroga para consulta educativa

<https://www.quadratin.com.mx/politica/solicitar-a-la-scjn-prorroga-para-consulta-educativa/>

El Congreso del Estado solicitará a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una prórroga para realizar la consulta a las comunidades indígenas, afromexicanas y personas con discapacidad en materia educativa, afirmó la presidente de la Comisión de Educación, Belinda Hurtado. Esto debido a que desde el pasado mayo la Corte invalidó varios artículos de la nueva Ley de Educación, promulgada el año pasado, pero a la fecha no ha enviado la sentencia completa y desconocen sus alcances. Hasta ahora, únicamente se sabe que ordenó consultarlos, en un término de un año a partir de la sentencia, pero después de cuatro meses todavía no se traza una ruta para hacerlo, porque se desconoce a cabalidad el mandato de la Corte y porque debido al receso legislativo, no se han instalado las comisiones unidas de Educación, Pueblos Indígenas y la de Atención a Personas con discapacidad.

Flexibilizan recepción de leyes de ingresos en el Congreso por sismo
<https://www.quadratin.com.mx/politica/flexibilizan-recepcion-de-leyes-de-ingresos-en-el-congreso-por-sismo/>

En la recepción de las leyes de ingresos de los 113 municipios, habrá flexibilidad, ya que muchos alcaldes tienen complicaciones hasta de movilidad derivadas del sismo del lunes, afirmó la presidente de la Mesa Directiva, Julieta García Zepeda. La diputada por el distrito de Lázaro Cárdenas señaló que la situación es difícil para los presidentes municipales, sobre todo los de la Sierra-Costa y, aunque el plazo vena a las 24 horas de este martes, si llegan unos minutos tarde los esperarán, porque están para facilitar las cosas, no para complicarlas más. Al personal de ayuntamiento de Tuxpan ya le pasó que, por llegar 10 minutos después de las .00 horas, ya no se le recibió el documento y tuvo que regresar al día siguiente.

A horas de que cierre recepción, 15 alcaldías no han entregado leyes de ingresos
<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/a-horas-de-que-cierre-recepcion-15-alcaldias-no-han-entregado-leyes-de-ingresos-8918478.html>

Pese a que este martes es el último día para que los municipios entreguen sus leyes de ingresos, el Congreso local sólo ha recibido un total de 98, las cuales serán revisadas por los diputados antes de la aprobación del Presupuesto de Egresos 2023, informó la legisladora del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Eréndira Isauro Hernández. La diputada local, quien también es integrante de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública en el Congreso, indicó que aún hay 15 alcaldías que todavía no entregan las leyes de ingreso, por lo cual consideró que ante el retraso los legisladores harán un llamado a los presidentes para que hagan entrega de los documentos.

Boletines:

Con recorridos en las calles del Distrito 11, Andrea Villanueva rinde cuentas a los ciudadanos

Con la finalidad de dar a conocer el trabajo realizado durante este primer Año Legislativo en el Congreso local, la diputada del Distrito 11 Andrea Villanueva Cano, ha iniciado diversos recorridos por la ciudad para rendir cuentas a los ciudadanos. En este sentido,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

21 de septiembre de 2022

Andrea Villanueva reconoció que gracias al trabajo que se ha construido de la mano de los morelianos, se ha logrado consolidar acciones sociales y legislativas para sentar las bases del presente y futuro que ha anhelado para Morelia y para Michoacán.

Se pronuncia Erendira Isauro por reivindicar el trabajo de los artesanos michoacanos

Trabajar desde la 75 Legislatura para mejorar las condiciones del sector artesanal, puntos de venta e impulsar el equipamiento de talleres que son fuentes de empleo y signo de identidad en Michoacán, se pronunció la diputada, Erendira Isauro Hernández, en el marco de la conmemoración del Día del Artesano Michoacano este 20 de septiembre, mismo que se realizó en Santa Fe de la Laguna. La legisladora celebró la entrega de reconocimientos que el Gobierno de Michoacán hizo a artesanos y artesanas de las ramas de alfarería y deshilado; en este sentido reconoció el esfuerzo que hacen las y los artesanos por mantener vivas nuestras tradiciones y el legado cultural.

Garantizar pagos del sector educativo hasta fin de año, solo es posible con un gobierno vanguardista como el de Alfredo Ramírez

La presidenta de la Comisión de Educación, Belinda Hurtado Marín reconoció el trabajo que este año ha realizado el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla en materia de educación, toda vez que por primera ocasión, los salarios de los trabajadores del sector, así como de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo están garantizados hasta el último día del año. Después que el gobernador, Alfredo Ramírez informara al pueblo de Michoacán que existen finanzas sanas en la administración pública, la diputada Belinda Hurtado aplaudió el esfuerzo y trabajo que del ejecutivo estatal, “es ejemplar lo que está ocurriendo al tener garantías para el pago de salarios y prestaciones de fin de año para los trabajadores de la educación”.

Reconoce Ernesto Núñez apoyo histórico de Ramírez Bedolla a municipios

El diputado local por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar reconoció la vocación municipalista que ha impulsado el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, afirmando ha sido histórico el apoyo a un solo año. Ernesto Núñez afirmó que desde el primer de octubre comenzó el crecimiento y bienestar para las y los michoacanos, principalmente en materia de seguridad, obra pública y la transparente administración de los recursos públicos, lo cual trajo consigo finanzas sanas y gobernabilidad para el estado.

En primer año, consolidamos labor legislativa y de gestión en favor de las y los michoacanos: Fanny Arreola

Durante el primer año de labores, desde la Diputación de Apatzingán, consolidamos una labor legislativa y de gestión a favor de las y los michoacanos, subrayó la diputada Fanny Arreola Pichardo, integrante de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La legisladora apuntó que como militante del Partido de la Revolución Democrática, de manera coherente y acorde a sus principios partidistas y su trayectoria política, ha impulsado una agenda en defensa real para el libre ejercicio de derechos de las mujeres, así como del respeto de los de las minorías vulneradas.

Una vez más la realidad evidencia desatino en política federal de atención a desastres: Julieta Gallardo



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

21 de septiembre de 2022

Una vez más la realidad evidencia el desatino de la política del Gobierno Federal en materia de atención a desastres, en donde las víctimas de estos fenómenos no tienen perspectiva de tener una atención integral, informó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro, recordó que en 2021 se concretó la desaparición del Fondo de Desastres Naturales (FONDEN), para quedar reducido en 2022 a un programa presupuestario.

Desde el Congreso, insistiré por construir una realidad diferente para la gente: Mónica Valdez

Desde el Poder Legislativo, seguiré insistiendo en la construcción de una realidad diferente para las y los michoacanos, en donde la tranquilidad y el desarrollo sean posibles, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu, apuntó que su apuesta es por un trabajo mano a mano con la ciudadanía, por ello ha mantenido una cercanía permanente, y atendido cada uno de los planteamientos que se le formulan.

La suma de esfuerzos, indispensable para hacer frente a efectos de fenómenos naturales: Víctor Zurita

En Michoacán es necesaria la suma de esfuerzos entre autoridades de los tres niveles de gobierno con la sociedad, para accionar de manera seria y hacer frente a los fenómenos naturales derivados del calentamiento global, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante del Grupo Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador refirió que tras los percances registrados en Michoacán por el sismo del pasado martes, es clara la urgencia de medidas de protección ambiental y políticas públicas eficaces que contengan el vertiginoso deterioro que sufre el territorio estatal.

Sólo con un fortalecimiento educativo pleno, puede haber un verdadero desarrollo: Gloria Tapia

En Michoacán como en México, sólo con un fortalecimiento educativo pleno, puede haber condiciones verdaderas para el desarrollo, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro destacó que la falta de perspectivas de desarrollo para nuestros jóvenes en las diferentes regiones del estado, se gestan desde políticas públicas educativas que evidencian sus serias limitaciones.

Propuesta presupuestal de 2023, no evidencia respuestas al alza de migrantes en México: Víctor Manríquez

La propuesta presupuestal para el 2023, no evidencia respuestas efectivas al alza de migrantes en territorio nacional, con un incremento económico muy por debajo de la inflación, lo que es a todas luces insuficiente, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, presidente de la Comisión de Migración de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática apuntó que pese a que México se ha convertido en el portero de Estados Unidos para



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

21 de septiembre de 2022

impedir el paso de migrantes a su territorio, lo que ha elevado la presencia de éstos en diferentes puntos del territorio nacional, no se observa presupuestalmente que el fenómeno vaya a ser atendido de manera diferente a cómo se ha venido haciendo.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Morena Michoacán enviará brigadas de reconstrucción a zonas afectadas por el sismo: Juan Pablo Celis

<https://metapolitica.news/2022/09/20/morena-michoacan-enviara-brigadas-de-reconstruccion-a-zonas-afectadas-por-el-sismo-juan-pablo-celis/>

“Las y los morenistas de Michoacán somos gente solidaria y ante las afectaciones por el sismo del lunes que azotó a municipios de la Sierra Costa de Michoacán, se organizan brigadas de voluntarios que se trasladarán a los municipios afectados para apoyar con las tareas de reconstrucción”, anunció el dirigente estatal, Juan Pablo Celis Silva. Por ello, a partir de esta semana el partido enviará brigadas a los cuatro municipios en donde hubo mayores daños, con la premisa de que en tiempos difíciles la unidad es fundamental para salir adelante.

Morena mantendrá su método de elección de candidatos

<https://indiciomich.com/morena-mantendra-su-metodo-de-eleccion-de-candidatos/>

Luego de la renovación de las dirigencias, consejeros estatales y nacionales, el líder de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, reiteró que la elección de sus candidatos será nuevamente por la vía de las encuestas. En entrevista, el dirigente enfatizó que se mantendrán el mismo procedimiento, pues aseguró les ha dado resultado y así se mantuvo en el estatuto. Hay que recordar que durante la asamblea nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, dejó claro que en Morena solo hay dos formas de llegar a las candidaturas, el consenso o la encuesta, y esta se mantendrá firme hasta el 2024.

PRD Michoacán, abre Centro de Acopio para apoyar a damnificados por sismo de Coalcomán

<https://mimorelia.com/noticias/politica/prd-michoac%C3%A1n-abre-centro-de-acopio-para-apoyar-a-damnificados-por-sismo-de-coalcom%C3%A1n>

Con el objetivo de apoyar a los damnificados por el sismo, -que tuvo epicentro en Coalcomán y que afectó también a los municipios de Chinicuila, Aquila y Coahuayana-, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) aperturó un Centro de Acopio para recolectar víveres, alimentos no perecederos, agua embotellada y productos de higiene personal. “Hoy necesitamos ser solidarios, refrendar el sentido social y humano con que nació el PRD, son tiempos de ayudar” expresó Octavio Ocampo, presidente estatal del PRD.

¿Ya no ‘va por México’? Líder del PRD fustiga a Memo Valencia por ‘altanero’ y Alito por ‘malagradecido’

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/partidos/ya-no-va-por-mexico-lider-estatal-del-prd-fustiga-a-memo-valencia-por-altanero-y-alito-por-malagradecido/>

“Memo (Valencia) tiende a ser un altanero. Así ha sido en los últimos meses con la alianza”, recriminó Octavio Ocampo, dirigente estatal del Sol Azteca, al evidenciar que el presidente



21 de septiembre de 2022

del PRI en Michoacán “parece más aliado de Morena que del PAN y del PRD”. En conferencia de prensa, el expresidente del Congreso del Estado confirmó que la alianza está suspendida, por el sospechosismo con que se maneja Alejandro Moreno, el máximo líder del PRI. “Alito es un malagradecido. Sin la alianza Va por México, no hubiera sobrevivido a la persecución política del Gobierno Federal”, recordó el también fallido candidato a la diputación federal por Zitácuaro.

Analizarán en segundo foro participación política de jóvenes michoacanos

<https://www.quadratin.com.mx/politica/analizaran-en-segundo-foro-participacion-politica-de-jovenes-michoacanos%ef%bf%bc/>

Este 23 de septiembre, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) llevará a cabo la segunda de tres ediciones de los llamados Diálogos juveniles, con los que busca conocer el ejercicio de derechos político electorales de este sector a través de la participación. El tema de este encuentro virtual, en que podrán participar jóvenes michoacanos de entre 17 y 29 años, será Entorno social y políticas públicas juveniles como factores de incidencia en la participación política.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Michoacán: Despliegan 7 unidades móviles para atender contingencia por sismo

<https://metapolitica.news/2022/09/20/michoacan-despliegan-7-unidades-moviles-para-atender-contingencia-por-sismo/>

La Secretaría de Salud de Michoacán (**SSM**) desplegó un equipo de reacción en atención hospitalaria del Centro Regulador de Urgencias Médicas (**CRUM**), para dar servicios médicos inmediatos a los habitantes de los municipios afectados por el sismo. A través de un comunicado detallaron que a la población de **Maruata, en Aquila**, se trasladó un tráiler de emergencias para la atención de desastres, equipado con insumos, instrumental y personal médico con la capacidad de otorgar consultas externas y de emergencia.

Solicitará Gobierno de Michoacán declaratoria de emergencia en zonas afectadas por sismo

<https://revolucion.news/solicitar-gobierno-de-michoacan-declaratoria-de-emergencia-en-zonas-afectadas-por-sismo/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/colapsadas-748-viviendas-en-michoacan-hoy-declararian-zona-de-desastre-en-cuatro-municipios-tras-el-sismo/>

<https://grupomarmor.com.mx/2022/09/20/mas-de-800-viviendas-se-derrumbaron-en-coahuayana-y-aquila-tras-sismo-del-19s/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que solicitará de inmediato una declaratoria de emergencia en municipios afectados por el sismo de 7.7 grados que tuvo su epicentro ayer en Coalcomán, esto con el propósito de acceder a recursos federales para apoyar a las familias afectadas. En conferencia de prensa, en la que estuvo acompañado por integrantes de su gabinete y mandos militares, el gobernador confirmó que no hay víctimas mortales, pero se registran numerosos daños materiales en diversos municipios, por lo que se activó el Plan DN-III-E con el apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Reitera Bedolla apoyo a damnificados de la Costa tras el sismo



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

21 de septiembre de 2022

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/reitera-bedolla-apoyo-a-damnificados-de-la-costa-tras-el-sismo/>

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/reitera-bedolla-apoyo-a-damnificados-de-aquila-y-coahuayana-tras-el-sismo.htm>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla refrendó apoyo a las familias damnificadas de Aquila y Coahuayana, tras el sismo que se registró la tarde del lunes con epicentro en Coalcomán. En seguimiento a la evaluación de daños ocasionados a la infraestructura hospitalaria, educativa y de particulares, el mandatario estatal visitó las localidades de San Vicente, El Ejido, Boca de Apiza de Coahuayana y su cabecera municipal, así como la de Aquila.

Sin Centro de Conciliación no se puede poner en marcha sistema de justicia laboral

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sin-centro-de-conciliacion-no-se-puede-poner-en-marcha-sistema-de-justicia-laboral/>

A unas semanas de que inicie el nuevo sistema de justicia laboral, el Poder Judicial está listo, confirmó, el presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado, Jorge Resendiz García, sin embargo, de no tener el Centro de Conciliación Laboral que le corresponde poner en marcha al Ejecutivo, no se podrá avanzar. La mañana de este martes al informar sobre los avances que tiene el Poder Judicial que ya capacitó a jueces y tiene lista la infraestructura, el director del Centro de Justicia Laboral, Andrés Medina Guzmán, Juan Pablo Puebla Arévalo, Subsecretario del Trabajo y Previsión Social; y el Diputado Roberto Reyes Cosari, Presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social del Congreso del Estado, no acudieron al encuentro con medios de comunicación, aunque estaban convocados para dar a conocer los avances.

Urge alerta sísmica en Michoacán, advierte UMSNH; “estamos en zona de alta sismicidad”

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/urge-una-alerta-sismica-en-michoacan-advierte-la-umsnh-estamos-en-una-zona-sismica/>

Investigadores del Instituto de Investigaciones en Ciencias de la Tierra de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) señalaron la necesidad de impulsar un verdadero sistema de alerta temprana en la entidad, para lo cual pedirán apoyo a las autoridades estatales para un proyecto que ya se desarrolla actualmente y busca ampliación de recurso para concretarse de la mejor manera. En rueda de prensa realizada este inicio de semana, tras el susto por el fuerte sismo de mediodía, Isabel Israde Alcántara, directora del instituto, acompañada de los investigadores, Gerardo León Soto y Ángel Figueroa Soto, así como el director de Planeación de la UMSNH, Julio Vargas, comentaron que el fenómeno que se vivió ayer con el temblor de 7.7 de magnitud y con epicentro en Coalcomán significa una nueva alerta, aún a tiempo, para prevenir nuevas tragedias.

Favorable para los michoacanos, prórroga para regularizar autos extranjeros: secretario de Finanzas y Administración

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/favorable-para-los-michoacanos-prorroga-para-regularizar-autos-extranjeros-secretario-de-finanzas-y-administracion.htm>

Tras darse a conocer la prórroga del programa de Regularización de Vehículos de Procedencia Extranjera, el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, calculó que en Michoacán podrían realizar el trámite otros 30 mil ciudadanos. El funcionario estatal resaltó que la fecha del programa se extendió hasta el 31 de diciembre del presente



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

21 de septiembre de 2022

año, lo que beneficiará a la entidad, en donde, hasta el momento, se han legalizado más de 41 mil automóviles.

Desde 2020, Crit Michoacán no recibe apoyo de Gobierno del Estado

<https://grupomarmor.com.mx/2022/09/20/desde-2020-crit-michoacan-no-recibe-apoyo-de-gobierno-del-estado/>

Desde el 2020, el Crit Michoacán no ha recibido el apoyo por parte del Gobierno Estatal que se destinó desde la creación del mismo en la entidad, esto con el fin que se pudiera generar apoyos para los niños con alguna discapacidad, señaló la directora general del instituto, Tatiana Cruz Lira. Indicó que el estado genera apoyo con 33 millones de pesos al Crit, mismo que señaló, sirve precisamente para compra de insumos, reparaciones del espacio, así como otras cuestiones, pero desde el referido año, no se ha generado la aportación necesaria, por lo que han buscado cobijo con la Secretaría de Bien Común federal, precisamente para que se les pueda apoyar.

Michoacán, altamente vulnerable; requiere de red sísmica: geóloga

<https://www.quadratin.com.mx/principal/michoacan-altamente-vulnerable-requiere-de-red-sismica-geologa/>

La geóloga Patricia Alarcón Chaires, directora del Instituto de Investigación para la Gestión del Riesgo, reiteró la necesidad de que Michoacán cuente con una red sísmica, al señalar que es una entidad altamente vulnerable. “Nos hace mucha falta un sistema de alertas; una red sísmica. Eso sería también muy importante que se hiciera en este estado, en Michoacán somos el paraíso de los riesgos, la verdad, por su ubicación geográfica”, dijo. En el marco de una rueda de prensa convocada en la Secretaría del Medio Ambiente, la también presidenta del Consejo de Cambio Climático, explicó que esta red sísmica funcionaría con la instalación de equipos en coordinación con Protección Civil.

Atiende Proam más de 300 denuncias ambientales

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/atiende-proam-mas-de-300-denuncias-ambientales/>

Con la finalidad de prevenir, monitorear y garantizar la mitigación y compensación de los impactos ambientales generados por las actividades y obras realizados en el territorio estatal, la Procuraduría de Protección al ambiente (Proam) atendió de octubre de 2021 a la fecha un total de 306 denuncias ambientales. En un comunicado se informó que para el gobierno estatal es prioridad escuchar el sentir de la población y buscar soluciones a los problemas que los aquejan, máxime en un tema de gran importancia para el desarrollo de la sociedad como lo es la conservación del medio ambiente, por ello se garantizó la recepción de denuncias para su atención o, en dado caso, canalización a las instancias competentes.

Reconocen a artesanos michoacanos con 64 incentivos por 160 mp

<https://www.quadratin.com.mx/entretenimiento/cultura/reconocen-a-artesanos-michoacanos-con-64-incentivos-por-160-mp/>

Con una bolsa de 160 mil pesos para repartir en 64 incentivos, en Santa Fe de la Laguna, del municipio de Quiroga, se lleva a cabo el evento de reconocimientos a los artesanos michoacanos por motivo del Día del Artesano Michoacano. De manera simbólica, solo se entregarán 10 de ellos. El recurso es otorgado por el Instituto del Artesano Michoacano (IAM), y será repartido en cantidades de 2 mil 500 pesos a artífices con más de 35 años de



21 de septiembre de 2022

trayectoria. Cabe explicar que cada comunidad elige a sus galardonados.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Morelia participa en la 19 Expo China-ASEAN y Cumbre de Negocios e Inversión China-ASEAN

<https://metapolitica.news/2022/09/20/morelia-participa-en-la-19-expo-china-asean-y-cumbre-de-negocios-e-inversion-china-asean/>

Con la finalidad de vincular la acción de producción de Michoacán y las actividades económicas de Morelia para concretar el comercio internacional, tal y como lo ha instruido el presidente, **Alfonso Martínez Alcázar**, el gobierno municipal a través de la **Secretaría de Fomento Económico**, participó en la **19 Expo China-ASEAN** y la **Cumbre de Negocios e Inversión China-ASEAN** (CAEXPO y CABIS). En el evento que se llevó a cabo en **Nanning, Guangxi, del 16 al 19 de septiembre de 2022**, Guadalupe Herrera Calderón, secretaria de Fomento Económico, **refirió** que Morelia fue invitada para asistir a la sección de exposiciones de ciudades hermanas, con la intención de exponer las características de cada localidad para incentivar el **intercambio comercial y cultural**.

Este miércoles, reparan tramo en avenida Solidaridad

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/este-miercoles-reparan-tramo-en-avenida-solidaridad-8915893.html>

Este miércoles 21 de septiembre, a partir de las 8:00 horas, comenzarán los trabajos de reparación en la avenida Solidaridad, informó el Gobierno de Morelia. El tramo donde se efectuará las labores comprende el cuerpo norte de la vialidad, desde García Obeso hasta la Calzada Juárez. De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), servirá para mejorar sus condiciones al igual que para darle mantenimiento preventivo a los taludes.

Remonta Policía Morelia 13 lugares y entra al top 10 de ciudades con menos delitos

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/remonta-polic%C3%ADa-morelia-13-lugares-y-entra-al-top-10-de-ciudades-con-menos-delitos>

La más reciente Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE) del INEGI, reporta a Morelia en el noveno lugar de las ciudades con menos delitos por cada 100 mil habitantes. A través de la citada encuesta, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía recaba información sobre la incidencia delictiva que afecta a los hogares y a las personas integrantes del hogar, las características del delito, las víctimas y el contexto de la victimización.

Exhortan a transporte público a respetar reglamento

<https://www.contramuro.com/exhortan-a-transporte-publico-a-respetar-reglamento/>

Choferes de transporte público serán exhortados para que respetar las normas de tránsito. El exceso de velocidad en algunas unidades, puede traer consecuencias graves, consideró [Alejandro González Cussi](#). El comisionado para la **Seguridad Pública en Morelia**, destacó en entrevista que la institución a su cargo tiene detectados al menos cinco cruces de alto riesgo, como es la zona del monumento a Lázaro Cárdenas, donde confluyen gran cantidad de rutas.



INFORMACIÓN DE SALUD

La capital michoacana presenta 32 casos positivos por Covid-19

<https://grupomarmor.com.mx/2022/09/20/la-capital-michoacana-presenta-32-casos-positivos-por-covid-19/>

La información proporcionada por la Secretaría de Salud en Michoacán de acuerdo al reporte diario señala que en la capital michoacana se registraron un total de 32 casos positivos por Covid-19, logrando que en todo el municipio se tenga una incidencia de 64 mil 138 casos. Dicho reporte, arrojó que durante este martes 20 de septiembre, se registraron contagios en Morelia, Zacapu, Zamora, Tarimbaro, Pátzcuaro, Chilchota, Zitácuaro, por mencionar algunos generado que se tuvieron desde 32 hasta 1 contagios en los municipios referidos.

Dotan de medicamentos e insumos a consultorios médicos de mercados y plazas de Morelia

<http://exeni.com.mx/noticia/Dotan-de-medicamentos-e-insumos-a-consultorios-medicos-de-mercados-y-plazas-de-Morelia>

Como parte de las estrategias que impulsa el Ayuntamiento de Morelia para ofrecer espacios de calidad y entornos saludables a las y los comerciantes, la Dirección de Mercados y Plazas de la Secretaría de Servicios Públicos, entregó medicamentos e insumos médicos a los consultorios ubicados dentro de los mercados y plazas municipales. A través de la coordinación con la Dirección de Salud municipal se realizan gestiones periódicas para brindar de manera oportuna servicios médicos gratuitos a los locatarios, así como a los morelianos que realizan sus compras en los distintos mercados y plazas.

Baja afluencia en último día de vacunación para menores en Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/salud/baja-afluencia-en-ultimo-dia-de-vacunacion-para-menores-en-morelia/>

Esta semana se amplió el periodo para vacunación a menores de 5 a 17 años en Morelia en tres módulos, pero la afluencia continuó baja, comparada con otros días. El espacio en la Unidad Deportiva Miguel Hidalgo, en el Libramiento cerca de la Terminal de Autobuses, fue uno de los que se habilitó en sustitución del Colegio de Morelia, y este martes que cierra el nuevo plazo tuvo poca respuesta. En el módulo se instalaron varias filas de sillas para los pequeños y sus padres que acudían a llevarlos a vacunar, y muy pocas fueron ocupadas.

Atiende la SSM las crisis nerviosas por sismo

<https://www.quadratin.com.mx/salud/atiende-la-ssm-las-crisis-nerviosas-por-sismo/>

Después de un fenómeno natural, como el sismo registrado el 19 de septiembre, algunas personas llegan a experimentar crisis nerviosas o cuadros de ansiedad, para su atención, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) mantiene a su disposición la línea 911. En un comunicado se informó que ante estas situaciones, las personas llegan a presentar ganas de llorar, irritabilidad, miedo, dificultad para concentrarse, ansiedad o crisis nerviosas, por ello, la SSM reitera la importancia de pedir ayuda para sobrellevar de mejor manera las emociones.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

21 de septiembre de 2022

Por sismo, evacúan a pacientes del ISSSTE Apatzingán

<https://www.quadratin.com.mx/principal/por-sismo-evacuan-a-pacientes-del-issste-apatzingan/>

El secretario de Salud, Elías Ibarra, informó que el Hospital del ISSSTE de Apatzingán fue evacuado por los daños sufridos durante los sismos de este lunes. Asimismo, señaló que se enviaron unidades móviles de salud a Aquila y la comunidad de Maruata, donde se reportaron daños al Centro de Salud Comunitaria. Ante el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el titular de Salud apuntó que los pacientes fueron trasladados a Zamora, Morelia y el Centro de Salud de este municipio. Elías Ibarra manifestó que a casi 24 del siniestro, el sector Salud se encuentra trabajando en su totalidad. Dijo que el reporte preliminar es de 26 edificios afectados, algunos con daños leves.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Conalep obtiene calificación perfecta de parte del Sevac

<https://metapolitica.news/2022/09/20/conalep-obtiene-calificacion-perfecta-de-parte-del-sevac/>

El Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Michoacán (Conalep) obtuvo en el Sistema de Evaluación a la Armonización Contable (Sevac) una calificación del 100% en el primer semestre del año 2022 que se relaciona con los registros contables, presupuestales, administrativos y de transparencia. El director general del Conalep, Osvaldo Ruiz Ramírez, aseguró: “Somos de los pocos entes públicos y subsistemas educativos del estado de Michoacán en obtener un 100% de calificación a nuestra administración y contabilidad Sevac, lo que pone al Conalep a la vanguardia en el cumplimiento de la armonización contable y transparencia”.

Fueron 89 centros educativos los que presentaron daños tras sismo: SEE

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/fueron-89-centros-educativos-los-que-presentaron-danos-tras-sismo-see-8917294.html>

En el corte más reciente, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), registró 89 planteles con alguna afectación generada luego del sismo de este lunes, mientras que la suspensión de clases ya se extendió a 11 municipios. Por su parte el Director de Caminos y Carreteras de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), Nelson Bautista Gómez, informó en rueda de prensa a nivel preescolar se reportaron dos centros educativos con daños, en nivel básico fueron 52, nivel medio superior 23 y en nivel superior fueron 10; así como dos albergues escolares.

Más de 400 maestros cuentan con orden de adscripción: SEE

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/mas-de-400-maestros-cuentan-con-orden-de-adscripcion-see-8917224.html>

La Secretaría de Educación del Estado (SEE), afirmó que más de 400 maestros ya recibieron su orden de adscripción para presentarse en escuelas de nivel básico. De acuerdo a la dependencia alrededor del 60% que participaron en el reciente proceso de asignación de plazas ya fueron enviados a escuelas que requieren el servicio educativo. Los docentes que recibieron su orden de adscripción realizaron los procesos de la Unidad Estatal del Sistema para la Carrera de los Maestros y las Maestras (UESICAMM).



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

21 de septiembre de 2022

Michoacán: suspende Cobaem actividades en 7 planteles

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-suspende-cobaem-actividades-en-7-planteles>

El Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem) informó que se suspendieron actividades en los planteles de Lázaro Cárdenas, Aguila, Aguililla, Buenavista, Apatzingán, Tumbiscatío y Coalcomán, en seguimiento a las instrucciones emitidas por la Secretaría de Educación Pública, tras el sismo del 19 de septiembre. Teresa Mora Covarrubias, directora general del Cobaem, detalló que el plantel que tiene mayor afectación es el de Coalcomán y señaló que se encuentran a la espera de los dictámenes de Protección Civil para conocer el estado que guarda la infraestructura de cada plantel, a fin de garantizar la seguridad de la comunidad escolar.

Inhabilitan un edificio del Tecnológico de Morelia que sufrió daños por el sismo

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/inhabilitan-un-edificio-del-tecnologico-de-morelia-que-sufrio-danos-por-el-sismo/>

Después del sismo de ayer de magnitud 7.7 que afectó a parte del territorio michoacano, personal de la Coordinación de Protección Civil y Bomberos de Morelia realizó una inspección en el Instituto Tecnológico de Morelia y determinó inhabilitar el edificio T, que corresponde al Taller de Ingeniería Mecánica, ubicado en el Campus 1, debido a que se detectaron daños en su estructura, por lo que este espacio permanecerá cerrado como medida preventiva. Además, las autoridades del plantel educativo programarán las acciones de mantenimiento necesarias para los edificios que no presentaron daños estructurales.

UMSNH cuenta con acervo disponible en sismología: propone a gobierno fortalecer red y alerta sísmicas

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/135495-umsnh-cuenta-con-acervo-disponible-en-sismologia-propone-a-gobierno-fortalecer-red-y-alerta-sismicas.html>

La Universidad Michoacana, a través del Instituto de Investigaciones de Ciencias de la Tierra pone a disposición del gobierno del estado y la población sus conocimientos y experiencia derivada de investigaciones, estudios y trabajo vigente de Geología y Sismología para el fortalecimiento de una red sísmica, así como para el monitoreo de temblores, de la cual se carece en Michoacán pero que es necesaria. Mas se requiere de recursos económicos para instalar repetidoras, bocinas y equipo de radiocomunicación, así como de nuevos sismógrafos en los municipios que registran mayores movimientos telúricos, sostuvo Isabel Israde Alcántara, directora de dicho instituto.

Sin bloquear vialidades, se manifiestan mujeres del SITCBEM para exigir pagos

<https://www.atiempo.mx/morelia/sin-bloquear-vialidades-se-manifiestan-mujeres-del-sitcbem-para-exigir-pagos/>

Un grupo de mujeres integrantes del Sindicato Independiente del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán Sitcbem Oficial, se manifestaron la mañana de este martes para exigir el pago de bonos que no les han entregado además de exigir la destitución de la Directora General, #MaríaTeresaMoraCovarrubias debido al hostigamiento laboral que ha emprendido en su contra. Las mujeres encabezadas por Lucila Mora Perez, Secretaria de Organización del Sindicato, salieron del Jardín Morelos y caminaron por las banquetas de la Avenida Acueducto y la Avenida Madero Oriente sin afectar el libre tránsito de los



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

21 de septiembre de 2022

ciudadanos hasta llegar a Palacio de Gobierno donde de igual manera, se manifestaron sobre las banquetas solo cargando pancartas con sus consignas.

Toman docentes y padres la SEE; exigen maestros en comunidades

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/toman-docentes-y-padres-la-see-exigen-maestros-en-comunidades%ef%bf%bc/>

A partir de este martes, las oficinas de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) se encuentran tomadas por parte de padres de familia y docentes de diferentes regiones y municipios. Gustavo Ramírez Reyes, director de la primaria Benito Juárez, de Jeráhuaro en Zinapécuaro, indicó que los procesos anunciados para otorgar plazas a egresados normalistas no cumplen con lineamientos de transparencia, y eso genera desconfianza para ellos. “El proceso es solo para favorecer a siete regiones y dejamos de manifiesto que con el cierre de la Secretaría nos dé una respuesta del proceso y por qué la escuela Benito Juárez no aparece con vacantes, cuando hay nueve espacios que tenemos”.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Nuevo sismo de magnitud 5.4 se registra en Coalcomán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/nuevo-sismo-de-magnitud-5.4-se-registra-en-coalcoman-8916890.html>

Un nuevo sismo de magnitud 5.4 con epicentro en Coalcomán se registró esta tarde, de acuerdo con un reporte del Servicio Sismológico Nacional (SSN). El movimiento telúrico ocurrió a las 14:04 horas; usuarios de redes sociales afirmaron haberlo sentido principalmente en Morelia, Pátzcuaro, Uruapan y Maravatío. Debido al temblor, en la capital michoacana fueron desalojados empleados del Poder Judicial, donde Protección Civil se encargó de aplicar los protocolos y de hacer una inspección en el edificio.

Son 63 viviendas, comercios y edificios públicos con daños estructurales en Coalcomán

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/son-63-viviendas-comercios-y-edificios-publicos-con-danos-estructurales-en-coalcoman/>

El Consejo Municipal de Protección Civil en Coalcomán, ha contabilizado hasta el momento 63 viviendas, edificios públicos y comercios con daños estructurales, también el hospital de esta zona tiene afectaciones a la estructura en la sala de partos y quirófano del hospital. Tras el sismo de 7.7 con epicentro en el municipio, el Ayuntamiento de Coalcomán, al llevar a cabo un recuento de daños emitido por el Consejo Municipal de Protección Civil del municipio, señaló que al ser esta área del hospital una de las más afectadas se habilitó una área alterna para atender las urgencias en esta localidad.

Hasta las 13 horas de este martes, reportan más de 800 réplicas del sismo con epicentro en Michoacán

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/135510-hasta-las-13-horas-de-este-martes-reportan-mas-de-800-replicas-del-sismo-con-epicentro-en-michoacan.html>

Hasta las 13.00 horas de este 20 de septiembre, se han registrado un total de 814 réplicas del sismo ocurrido este lunes 19, que tuvo como epicentro las costas michoacanas. Según el Servicio Sismológico Nacional (SSN), el sismo ocurrido este lunes que tuvo una magnitud



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

21 de septiembre de 2022

de 7.7 grados y que afectó más de una veintena de hospitales en Michoacán y decenas de hogares, se sintió en al menos 8 entidades de la República y hasta las 13.00 horas de este martes, se han registrado las 814 réplicas y la más fuerte, fue de 5.8 grados.

Instala PC Aquila 7 refugios temporales para damnificados del terremoto <https://www.quadratin.com.mx/principal/instala-pc-aquila-7-refugios-temporales-para-damnificados-del-terremoto/>

Desde la noche del lunes 19 de septiembre, Protección Civil municipal puso en funcionamiento siete refugios temporales para recibir a damnificados del terremoto que afectó al municipio de Aquila. Los refugios temporales se ubican en las localidades de La Placita de Morelos, El Faro de Bucerías, Motín del Oro, Maruata, Tizupan, Cachán y Huahua. Solo cuatro reportaron estar atendiendo a 108 damnificados: en el pueblo de Aquila a cuatro, La Placita de Morelos a cuatro, El Faro de Bucerías a 50, y Maruata/El Chorrillo a 50.